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В отношении темы богатства существует три типа духов.  

1. Дух гордыни.  

Он говорит: «Богатство – это результат усердного 

труда». Марфа – пример тому. Иисус пришёл к ней в дом, а 

она «пылесосила ковры». Иисус Христос, Божий Сын в её 

доме, а она моет посуду. А не перебарщиваешь ли ты с 

делами, Марфа? Не слишком ли ты зациклилась на 

выполнении всех пунктов в списке, Марфа?  

Если я считаю, что за усердный труд должен получить 

награду, что я трудяга, что «потом и кровью» заработаю себе 

состояние, то я – Марфа. Но это дух гордыни.  

2. Дух нищеты.  

Пример этого духа – Иуда Искариот. Дух нищеты говорит: 

«Богатство от дьявола. И богатство – это зло». Знакомые 

слова, не так ли?  



«Христианин не должен ездить на хорошей машине». Вы 

слышали подобные такие речи? Слышали такой голос у себя 

в голове? Это голос злого духа, духа нищеты.  

Вы слышали утверждение: «Деньги – корень всех зол». Но в 

Библии написано по-другому: «Сребролюбие – корень всех 

зол». Деньги – не зло! Поэтому и богатые люди – не зло, а 

бедные – не святые. Не это делает людей святыми, хорошими 

или плохими. Негодяи есть и там, и там. 

У духа нищеты есть две младшие сестры: зависть и 

ревность. Зависть и ревность – разные вещи. Ревность – это 

когда мне хочется то, что есть у Вас. А зависть – когда я не 

могу получить то, что есть у Вас, поэтому не хочу, чтобы и у 

Вас это было. 

3. Дух благодарности.  

Его представляет Мария – сестра Марфы. Дух благодарности 

говорит: «Богатство принадлежит Богу, а не нам. И оно 

приходит от Бога. И я благодарен. И всё в своей жизни я 

делаю с благодарным сердцем». Это акт поклонения.  

Благодарность заставляет разбить сосуд с благовониями 

стоимостью в 300 динариев (годовой доход на то время). 

Дух гордыни сказал бы: «Это безответственно!»  



Дух нищеты сказал: «Надо было продать эти ароматы и 

раздать нищим. Не нужно было строить большую красивую 

церковь. Лучше бы эти деньги пустить на нищих».  

Эти голоса нужно изгнать из своей жизни!   

Всякий раз, когда я испытываю благодарность, я спрашиваю: 

«Господь, спасибо Тебе за деньги, которые Ты дал мне, 

чтобы прокормить семью. Как мне с ними поступить?» И 

Он отвечает: «Знаешь, здесь есть несколько советов. 

Избавься от кредитов. Составь бюджет. Трать меньше, 

чем получаешь. Всегда отделяй десятину для поместной 

церкви».  

Учитесь смотреть на богатство с позиции Библии. Иисус 

умел распределять богатство. В притче о талантах, Он 

говорил о том, что нужно взять у того, кому было дано 

меньше всех, и отдать тому, кому дали больше всех. Но дело 

не в том, кому дали меньше или больше. Дело в том, кто 

хорошо умел обращаться со средствами. 

Справедливо – не значит всем поровну!  

Итак, перед Вами выбор: быть Марией, Марфой или 

Иудой. Как Вы будете относиться к деньгам? 

 


